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不到两天的时间，原本已经让中超各俱乐部额手称庆的亚冠名额讨论结果还是发生了逆转：昨天下午在吉隆坡召开的
亚足联执委会会议上，以无记名投票的方式最终推翻了之前竞委会通过的亚冠名额方案，最终之前以削减中、韩名额为主
要内容的“A方案”获得通过，中超和韩国K联赛原先的4个亚冠参赛名额都被削减为3.5个，这意味着今年中超第三名辽宁
队必须通过附加赛去争取参加正赛的名额。 晚报首席记者 郭韬略

到手的4个名额还是飞了
亚足联执委会否定竞委会提案
中超亚冠名额遭削减，最终确定3.5个

风云突变：无记名投票打破“惯例”
按照亚足联的程序，亚冠名额的分配

先由竞赛委员会讨论，再交由执委会最终
确定。因为在亚足联的综合考察中排名下
滑，加之在亚冠中连续多年战绩不佳，以及
许多场外因素使然，所以削减中超的亚冠
名额早在竞委会会议之前就被提上日程，
并进入“A方案”。

不过凭借韦迪在竞委会上的“据理力
争”，加上这个会议原本就由中日韩等东亚
国家作主导，所以尽管经过了一番激烈的
讨论，但在 21日的会议上以维持中超及K
联赛原有名额为主要内容的“B方案”还是
获得了通过。

尽管还需要经过执委会的允许，但此
前执委会否定竞委会结论的事情极为罕
见，所以B方案的通过也被普遍认为是“中
超的胜利”。21日的深夜，以亚足联职业联
赛特设委员会委员身份参加会议的建业俱
乐部副董事长杨楠，给记者发来短信：“B方

案要提交执委会会议最终通过方能算是百
分之百确定下来。”不过同时杨楠也表示：

“按照惯例执委会一般不会否定之前竞委
会的决议。”由此也可以理解国内足球界的
信心。

但惯例最终还是被打破了，昨天执委
会会议上的无记名投票，“反对派”最终以
13∶7的绝对优势推翻了此前的决议。

东西对抗：0.5等于完败
3.5和4的差距有多少？看上去似乎并

不大，顶多也就是多出了一个附加赛的“程
序”而已，但其间波折的过程，亚足联的“出
尔反尔”，折射出的是中国足球的又一次

“完败”。
“无记名投票，很无奈。”杨楠很简短地

表达了自己的感受。从国内联赛的乱象重
重，到亚冠赛场上连吃败仗，再到国字号全
线溃败，中国足球在亚洲足坛的“失势”由
来已久，但稍微令人感到安慰的还有我们
在足球外交方面的优势，由于张吉龙目前
担任亚足联第一副主席，这被普遍认为中
国足球的“境遇”会好一些，此前B方案的通
过，就被视为“朝中有人好办事”的结果。
但是，13∶7这个悬殊巨大的结果，则无情
地粉碎我们之前一些良好的自我感觉。

【记者视线】

自强是正道
如果当初竞委会直接将中超的名额

削减掉，带来的“刺激”可能远没有现在这
么大，因为历经希望之后最终收获的还是
失望，其间的落差往往让人难以承受。就
像“到手的鸭子飞了”比“原本就吃不到鸭
子”带给个人的痛苦要远远大得多。

亚足联的“出尔反尔”，不单单让人
失望，期间可能还有些“屈辱”的感觉，但
千万别再抱怨中国足球又一次成了亚足
联权力斗争的牺牲品，也别将其归结为
又一次“足球外交”的失败。毕竟以中国
足球目前的现状想在亚足联拥有足够的
话语权，确实不太现实。

更悲哀的是，外部的失利很快就演
变成一场“内讧”，辽足在很短的时间内就
做出反应：谁打附加赛尚需向足协咨询。
言下之意，打附加赛的更应该是足协杯冠
军天津泰达。在“考试”和“保送”之间，做
出最利于自己的选择当然是人之常情，但
如果一支球队足够自信，或许能够看到事
情更积极的一面：参加附加赛，队伍能得
到更多锻炼不说，比赛时间的提前、场次
的增加，都对提升关注度、增加票房更有
好处。很可惜，不只是国家队，“脆弱”已
经成为中国足坛的流行病。

事实上，这次削减只是个开始，如果
辽足在附加赛中表现不好，其他队伍又
重复以往的糟糕战绩，到明年这个时候，
亚足联进一步减少中超的参赛名额也不
是不可能。到那时候，我们是不是还要
埋怨辽足和其他几支队伍——中超和中
国足球的问题，早已经不是某支球队某
个球员某个教练的问题，需要的是大家
在自省和目标方面达成共识：只有自己
强大起来，才能赢得更多的尊重。

在几天前“确保”了中超的4个名额
之后，韦迪曾经表示：“即使这样，也必须
看到中超的问题，进行整改。”如果说这
样的表态还更多的是“胜利”之后必须的
谦恭姿态的话，那么昨天这无情的结果
则把这些“水分”去除得一干二净。整
改，进步，提升竞争力，这些不是“应该”，
而是“必须”，而且是马上、立刻。

晚报体育评论员 郭韬略

【绝对相关】
辽足出战：附加赛也是险途

中超名额被削减，带来的最直接的结果就是：要想
真正实现打亚冠的梦想，今年中超第三名的辽宁队必须
先通过附加赛，而这对于他们来讲也并不轻松。

按照原先的分配名额，东亚的16支队伍中，中日韩
各占4个，澳大利亚3个，剩下一个则由东南亚国家的队
伍去竞争。

如果还是像以往的格局那样，对阵东南亚球队，对
于辽足来讲应该轻松。但偏偏今年事情发生了变化：韩
国因为发生赌球案也被削减了0.5个名额，也就是说，K
联赛的第三名同样要参加附加赛，澳大利亚则多了0.5
个名额，也有队伍要参加附加赛，再加上印尼和泰国的
队伍，附加赛从之前的4选1，变成了5选2，看上去似乎
出线概率更大了，但实际上竞争的层次也大大提升。

根据规则，5支队伍通过抽签分成两组，各产生一
支参加正赛的队伍，如果辽足运气好的话，与一支东南
亚球队分在一起，这样会轻松一些，但凡遇到韩国或者
澳大利亚队伍，难度就大大增加，而更极端的情况是，和
韩、澳队伍分在一组，三支队伍竞争一个名额，那显然就
凶多吉少了。

亚足联代主席张吉龙（左）与
国际足联主席布拉特在记者见面
会上。昨日，亚洲足球联合会在吉
隆坡总部举行执委会议。


